

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 31 DE MAYO DE 1927

Número 2568

MAS ATROCIDADES CALLISTAS CONTRA LOS CATOLICOS

Coolidge pasará el verano en Dakota

Dos mil católicos serán enviados a las Islas Marias

México.—El diario cronista "El Sol", que está sostenido por el Gobierno de Calles y se hace pasar como órgano del Partido Laborista Mexicano, ha publicado la noticia, que asegura haber recogido en fuentes oficiales, de que por orden del Presidente Calles, se ha resuelto castigar con la deportación, a la colonia penal de las Islas Marias, en el Océano Pacífico, frente a las costas de Jalisco, a más de dos mil católicos que se hallan reclusos en las cárceles, acusados de haber conspirado para derrocar al actual Gobierno.

El mismo diario comenta el anterior acuerdo del Ejecutivo y, después de aprobarlo entusiastamente, opina que debe seguirse adelante ese sistema para acabar con la oposición que están haciendo los fanáticos católicos al gobierno del General Calles.

Los agentes secretos de la Procuraduría de Justicia, los de Gobernación y los de la Inspección General de Policía, así como los de la Guarnición de la Plaza, no se dan punto de reposo para buscar a los que creen enemigos del régimen actual, con objeto de agregarlos al gran número de deportados que van a salir pronto para las Islas Marias.

Se asegura muchos presuntos propagandistas de la insurrección que por simples denuncias son llevados a la Inspección de Policía, y que la invención de complots, no tiene otro objeto

que aumentar el contingente de los deportados a la colonia penal a donde se envía a los más criminales.

Al fin se han suprimido los carros Pullman en México

México.—No obstante que la compañía de carros Pullman ha protestado por la supresión de los carros dormitorios en muchas divisiones de las Líneas Nacionales, estos carros se suprimirán en la División de Monterrey, en la de Laredo y en la de C. Juárez, debido a que no se venden ya como anteriormente los boletos para los carros dormitorios y esos tienen que hacer todo el recorrido a la frontera con uno o dos pasajeros, lo que origina pérdidas a la empresa.

Las Líneas Nacionales han girado una orden a todos los agentes de las líneas que tocan la frontera, diciéndoles que no deben vender ya boletos de Pullman, porque los citados carros se retirarán del servicio de pasajeros.

Más asesinatos oficiales comete el gobierno callista

Aguascalientes.—No pasa día sin que se tenga que dar cuenta de alguna nueva iniquidad de las que lleva a cabo el gobierno callista, por medio de sus secuaces.

La tenacidad de Calles para acabar con todos los sacerdotes ha hecho que libre órdenes terminantes a todos sus Jefes de Operaciones, los que las cumplen fielmente por miedo de caer en desgracia con el tirano.

El jefe de operaciones de esta entidad, el general Genovevo de la O, no es menos exacto que los demás militares para cumplir esa orden y ya aprehendió a cuanta persona le pareció sospechosa de ser Caballero de Colón, y remitió bajo segura escolta a México.

También aprehendió a varios sacerdotes; pero los que cayeron bajo su inmediata jurisdicción, no fueron ejecutados, sino enviados también a México. En cambio, el general Figueroa, que es el jefe de la guarnición de esta plaza, sí ha llegado al crimen y acaba de aprehender al señor cura de la ciudad de Asientos que estaba escondido en una casa particular y sin formación de causa lo mandó fusilar, juntamente con algunos Caballeros de Colón, a todos los cuales después de fusilados los mandó colgar de los postes de la línea férrea troncal del ferrocarril de México a El Paso, Texas. El cadáver del sacerdote mártir se encuentra balanceándose ennegrecido por la acción del sol, juntamente con los demás católicos asesinados por ese crimen.

El chagal de Durango, exjefe de operaciones en Zacatecas, Eulogio Ortiz, logró la captura del Rdo. P. Félix de la C. Castañeda, de la diócesis de Zacatecas y lo llevó a Jerezé, pero en ese lugar se pierden sus huellas, por lo que se teme que haya sido asesinado como los demás.

La angustiosa situación de la población pacífica es ya de tal

manera intolerable, que hace que todos, medrosos por suerte, se oculten sin tener delito alguno.

Llegan noticias de Jalisco, que demuestran que el estado de la guerra en esa entidad ha tomado ya caracteres de ferocidad inaudita, pues los insurrectos no se amedrentan por la activa campaña que se les hace y para lo cual se han acumulado grandes elementos.

De la Encarnación fueron traídos 14 prisioneros, cuya suerte nadie sabe cuál será, pues se guarda absoluta reserva en los centros militares. Causa admiración que ya ni la jurisdicción se respeta, pues el general Figueroa fué el que personalmente, siendo jefe de armas en Aguascalientes, invadió Jalisco para aprehender a esas personas en la Encarnación.

Veracruz.—El cura párroco de Tantoyuca, Ver., fué detenido por órdenes del jefe de la guarnición de aquella población pretextando que estaba en convivencia con los rebeldes de Vidal Tenorio, siendo llevado a Tampico para consignarse al juez correspondiente. El presbítero Ramón Sánchez iba a ser trasladado a México, pero pidió amparo, el que se le concedió quedando a disposición del juez de Distrito de Tampico.

Se teme que se les aplique la ley de fuga al digno sacerdote, pues bien sabido es que el gobierno de Calles está dispuesto a acabar con el catolicismo de México, antes de que éste acabe con él.

AEROGRAMAS

Se le informó a la Cámara de los Comunes

Londres, 30.—El Premier Baldwin informó a la Cámara de los Comunes que el gobierno decidió romper relaciones con Rusia en virtud del resultado de la incursión de la policía en la casa de la misión comercial rusa y la confiscación de los documentos que se encontraron en esa casa.

El veraneo del Presidente Coolidge

Washington, 30.—El Presidente Coolidge decidió definitivamente establecer la mansión de veraneo presidencial en los Montes Negros, en el estado de Dakota del Sur, en donde se ha construido una casa especial para ese veraneo.

La revista de la escuadra

Washington, 30.—La revista de la escuadra de Estados Unidos será el 4 de junio y estará en esa revista el Presidente Coolidge. Las maniobras que seguirán a la revista se extenderán hasta mediados de mayo.

Los juegos de base ball

Nueva York, 30.—Resultado de los juegos de base ball:

Liga Americana: Chicago, 14 y San Luis, 12; Detroit 6 y Cleveland, 9; Filadelfia y Nueva York suspendido por la lluvia.

Liga Nacional: San Luis, 8 y Chicago, 5 (primer juego); San Luis, 4 y Chicago, 8 (segundo juego); Pittsburgo, 2 y Cincinnati, 0; en Brooklyn y Filadelfia no se jugó por estar el campo mojado por la lluvia, Nueva York y Boston pospuesto por la lluvia.

Intentona de otro vuelo transcontinental

Bairbanks, Alaska, 30.—El capitán George E. Wildins y su piloto Alger Graham, después de salir de aquí en aeroplano para Port Barrow en vuelo para Etah, Greenlandia, se vieron forzados a regresar al punto de partida incapacitados para llegar a dicho lugar debido al mal tiempo.

MARIA

"De nuevo aquí nos tienes,
Purísima Doncella,
Más que la luna bella,
Postado a tus pies".

¡Hermosa tradición la de consagrar el mes más bello del año a la Reina del Cielo, a la Reina de las flores, que a ella solo le pertenecen por razón de su fragancia, su belleza e inocencia.

Por eso le decimos con amor:
"A ofrecerte venimos
Flores del bajo suelo;

Por eso durante todo este mes, que hoy termina, millones y millones de puras y juveniles voces han encantado nuestros oídos con la dulce invocación: "Que madre nuestra es".

Mayo termina... corramos a los jardines, cortemos las más preciosas flores, y sin marchitar su frescura, sin derramar su rocío; tejámosle una corona de azucenas, de lirios de rosas; ofrezcámosle después a manos llenas flores del almendro, la modesta violeta, la inocente margarita, el blanco lirio y la encendida rosa, que se significa el amor y cubramos los altares con ellas. de esa Reina o Señora, más bella que las perlas, más excelente que los Cielos; porque los astros que irradian en el firmamento, tienen de ella prestada su luz.

"Venid y vamos todos
Con flores a porfía,
Con flores a María,
Que madre nuestra es".

Mayo se va... acogámonos a su gran poder en los cielos y en la tierra, en este valle de lágrimas en que gemimos día y noche.

Se va mayo con todas sus alegrías. Vamos a las praderas a recoger más flores para adornar a la Doncella, alegría del cielo. Se va mayo, se va María y quedamos solos, abandonados en el piélago inmenso del tempestuoso mar de la vida.

Vamos a ofrecerle nuestra vida y nuestras familias para no perecer en el horrible turbión que nos amenaza con el impío y funesto protestantismo, de esa hórrida tempestad que no quiere alejarse de nuestro lado, antes bien quiere arrastrar a la juventud, que ya casi zozobra en la borrasca que presen-

Sesión de la L. A. S. C.

El sábado a la hora acostumbrada, se celebró la reunión semanal de la Liga de A. S. C.

El Presidente señor Arié, abrió la sesión. El Sr. señor Vargas da lectura al acta de la sesión anterior. Fué aprobada. El Pre-

ciamos, del actual tiempo.

Digamos a María, más rubia que el oro y más pura que el rayo de luz:

¡Ay! madre, no nos dejés que las almas solas, entre las turbias olas darán luego al través".

Alberto Quesada L.

sidente en nombre de los socios da las gracias a los señores Licenciados don Juan Montalto y a don José Joaquín Salazar, por haber protocolizado, con un desprendimiento que los enaltece, los estatutos. "De consignarse para ellos en el libro de actas, un voto de aplauso."

El Dr. Figueres tiene la palabra: dice que hay un inciso legal que manda depositar el 20 % al tratar de fundar una sociedad mercantil. No creo—dijo—que nosotros tengamos que supeditar-

El Dr. Figueres tiene la palabra: dice que hay un inciso legal que manda depositar el 20 % al tratar de fundar una sociedad mercantil. No creo—dijo—que nosotros tengamos que supeditar-

Pasa a la cuarta página

Lecciones de la Venta Suprema

Llamábase en Italia con el nombre de la Venta Suprema el supremo poder oculto que dominaba la Francmasonería y la Gran Logia de las sociedades secretas.

De aquel centro invisible procedía la acción de las baterías dirigidas por las sociedades secretas contra la Iglesia Romana, y entre las instrucciones reservadas que se les comunicaron a los adeptos de las direcciones subalternas figuraban:

Emprender la corrupción en grande, la del pueblo por medio del Clero, y la del Clero por nosotros; es la corrupción lo que debe conducirnos un día a poner la Iglesia en la tumba. Para abatir el catolicismo, se dice, sería necesario suprimir antes la mujer. Está bien: no pudiendo suprimir la mujer, corrompámosla juntamente con la Iglesia. El mejor puñal para herir al catolicismo en el corazón, es la corrupción. Manos, pues, a la obra, y no paremos hasta darle fin...

Lo esencial es aislar al hombre de su familia haciéndole perder las costumbres. Por la inclinación de su carácter, él está bastante dispuesto a huir de los cuidados domésticos, a correr en pos de los placeres fáciles y de los goces prohibidos. El ama las largas conversaciones del café (vulgarmente «el chule»), la ociosidad de los espectadores. Arrastradle, sostenedle, dadle una importancia cualquiera; enseñalde discretamente a fastidiarse de sus trabajos diarios, y por este medio, después de haberle separado de su mujer y de sus hijos y haberle mostrado cuán penosos son todos los deberes, le habréis inculcado el deseo de otra existencia.

El hombre ha nacido rebelde, atizad ese deseo de rebelión hasta el incendio, pero sin que éste estalle. Esta es una preparación para la grande obra que váis a comenzar. Cuando hayáis insinuado en algunas almas el disgusto de la familia y de la Religión (lo uno va casi siempre en pos de lo otro) dejad caer ciertas palabras que provoquen el deseo de ser afiliado a la Logia más vecina. Esta vanidad del ciudadano o del burgués de incorporarse a la Francmasonería tiene alguna cosa de tan banal y de tan universal

que yo siempre admirado delante de estupidez humana. Me admiro de no ver al mundo entero tocando a la puerta de todos los Venerables, para pedir a uno de estos señores el honor de ser uno de los obreros escogidos para la reconstrucción del templo de Salomón. El prestigio de lo desconocido ejerce en los hombres tal poder, que se preparan con temblor a las fantasmagóricas pruebas de la iniciación y del banquete fraternal.

Encontrarse miembro de una logia, sentirse apartado de su mujer y de sus hijos, llamado a guardar un secreto que jamás se le confía es para ciertas naturalezas una voluptuosidad y una ambición... Enseñándoles a llevar arma con el vaso, se apodera así (la Logia) de la inteligencia y de la voluntad del hombre. Se dispone de él, se le torna, se le estudia. Se adivinan sus pensamientos, sus afectos y sus tendencias; cuando ya está muy duro para nosotros, se le dirige hacia la Sociedad secreta, de la cual la Francmasonería no puede ser sino la antecámara bastante mal iluminada.

En aquellas instrucciones las hay muy detalladas para pescar en el Club, en la Logia adeptos utilizables en las verdaderas sociedades secretas, y en tal red debían cogerse príncipes tontos, sacerdotes cándidos o ambiciosos de ascensos, ricos fanfarrones, jóvenes ansiosos de los lauros de la vanagloria.

«Una vez, aun un príncipe, sobre todo cuando un príncipe ha comenzado a corromperse, está persuadido de que ya no se detendrá en la pendiente... (En las logias está el noviciado preparatorio). Ellas discurren sin fin sobre los peligros del fanatismo, sobre la felicidad de la igualdad social y sobre los grandes principios de libertad religiosa. En los festines ellas tienen anatemas fulgurantes contra la intolerancia y la persecución. No se necesita más para hacer adeptos. Un hombre imbuido en estas bellas cosas no esta alejado de nosotros, sólo se requiere regimentarlos... En las presentes circunstancias no no levantéis jamás la máscara» (Del famoso libro de J. Cretineau Joly = *L' Eglise Romaine en face de la Revolución*. T. II Pág. 104). E. G. B. 25 años a través del E. de Antioquia.

BETICO

En la semana que acaba de terminar, han pasado por la pena de ver morir a su pequeño Betico, Dn Norberto Segura Díaz y su señora esposa.

Era en la casa la alegría de sus padres y abuelitos, pero Betico fué llevado por los ángeles y los ha dejado muy tristes. Calme su pena, la resignación cristiana.

Santorial

Martes 31. — Santas Petronila, y Angela.

SANTA PETRONILA, VIRGEN

Vivía en el siglo primero de la Iglesia esta doncella romana, a quien San Pedro convirtió a nuestra fe con toda su familia. Siendo cristianos todos los de su casa, iba San Pedro a visita: los con frecuencia para instruirlos y alentarlos a padecer por Jesucristo, y la joven Petronila se ponía a los pies del Apóstol, como otra Magdalena a los del Salvador. Por haberla catequizado y bautizado San Pedro, se le llamó hija suya, esto es hija espiritual. La concedió el Señor la cruz de estar muchos años inmóvil en la cama con una perlesía general, lo cual sufrió ella con admirable resignación: Era la casa de Petronila como el hospicio general de los cristianos que había en Roma, y un día de gran concurrencia sanó San Pedro a la joven paráltica para que asistiera a la mesa, y terminado el acto, de nuevo la mandó volverse a la cama, porque así era la voluntad de Dios. Hasta después de la muerte de San Pedro no sanó Petronila. Entonces se encerró con otra santa virgen, llamada Felicitia, en su casa, y a los pocos días, confortada con los santos sacramentos, que le administró el presbítero Nicodemus, voló al Cielo, consumida del fuego del divino amor.

Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia véndese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, osiería y luz: corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

A los señores sacerdotes

Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro uso, argando la diferencia. Reparo y afino órganos, armoniums, pianos y pianolas.

VILLY SATTLER
5ª Av. Este, Casa de B. de Carazo. Teléfono 875 Oficial.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

NOBLE GESTO

(Al humanitario médico don Rafael A. Grillo)

En lecho de muerte, cuando la ciencia médica había dictado sus últimas palabras en contra de mi existencia; cuando el cerebro debilitado por el número de venenos puestos en acción para prolongarme la vida se dió cuenta de que a mi lado alguien oraba... de que un viejo amigo alejado hacía años por circunstancias exageradas de mi modo de ser, pedía por mí, el espíritu recobró toda su esplendor, sentí un efluvio de dicha y en un arranque de arrepentimiento y de felicidad, tomé una de sus manos y le pedí perdón...

El corazón generoso que respetaba el dolor del hogar vecino y que había entrado a cumplir con uno de los mandamientos de la religión cristiana, como única y muda contestación puso en mi

cuerpo una medallita que su ilustre hermano, el imponderable predicador de las doctrinas de Jesús, le había traído de tierra colombiana. Ese precioso símbolo dado en momentos en que parecía apagarse la lamparilla que señala nuestro tránsito por la tierra, lo conservaré con la veneración que merece y me recordará que la mano que la puso cerca de mi corazón, casi sin latidos, abrió sus válvulas y me prorrogó la vida.

ALFREDO QUIRÓS PALMA, responde al nombre que por su modestia, quería guardar en la urna de mis recuerdos y que hoy, día de mi cumpleaños, hago público, como un deber de justicia.

11 de Mayo de 1927

EMILIO ALPÍZAR A.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

EN LA
"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º
ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

AMEBALINA
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

El solemne funeral por el alma del Padre Alegría

Después de una larga enfermedad, el señor canónigo don Ramón Alegría, murió en la paz del Señor, la mañana del domingo. Poco después el féretro fué puesto en Capilla ardiente. Con tal motivo numerosas personas visitaron el Sagrario, para ofrecer allí, sus piadosas oraciones por el descanso eterno del alma del Sacerdote. Muchos compañeros en el Sagrado Ministerio hicieron acto de presencia, junto a los restos mortales.

Ayer a las 9 horas se celebró el solemne funeral. Al efecto, habían venido, casi todos los señores Curas de los pueblos circunvecinos y aún algunos de lugares bastante retirados.

En medio del piadoso concurso y en hombros de sacerdotes la caja mortuoria fué trasladada a la Santa Iglesia Catedral.

El túmulo, sencillo y severo. El Excmo. Señor Arzobispo semi-pontificó en este acto. El Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela, Mons. Monestel, se dignó también asistir a las exequias.

Oficiaba en el altar, el Muy Ilustre señor Vicario General, Mons. Porras.

Hacían de Diácono y Subdiácono, respectivamente, los señores canónigos Camacho y Borge. Los

señores Mayoristas dirigidos por su profesor de canto sagrado Rvdo. P. don Juan Koch, contestaron los oficios desde el coro.

Aunque la hora no era oportuna, concurrió buen número de fieles.

Entonadas las preces finales, se procedió al desfile, para depositar los restos en su última morada. La Cruz, que se alza en medio de estas manifestaciones de luto, y cuando el ánimo recogido llegara a espantarse ante la meditación de la muerte, se alza, decíamos como la más consoladora de las esperanzas: nuestra futura resurrección. Esta Cruz bendita presidió el cortejo, que bajando por la nave central, se dirigió luego a la calle Este adyacente a la Catedral, hasta llegar a la tumba del Venerable Cabildo, situada en los mismos parques de la Iglesia.

Un responso final se cantó aquí, continuándose enseguida la inhumación.

El Hospicio de Huérfanos, cuya capellanía tuvo hace algunos años el Señor Alegría, se hizo representar en este acto póstumo. El Correo Nacional al comunicar esta noticia a sus lectores, presenta su condolencia al Excmo. Señor Arzobispo, al Venerable Cabildo Metropolitano y a los deudos del extinto, residentes en España.

Notas de Oreamuno

Cultos religiosos

Durante el mes de junio se celebrarán ejercicios en honor del Sagrado Corazón, cuya fiesta tiene lugar el 29 de ese mes.

Fiesta Patronal

También en Cot se celebrará el 13 la fiesta patronal; en este día habrá turno según he oído decir.

Detalle

El detalle que se levantó para el arreglo de las calles de la villa no ha dado resultado, la mayor parte de los vecinos no lo han pagado, la política les ha servido de mam para para no sufragarlo, pero la autoridad debiera mostrarse enérgica sobretodo con esos morosos que no quieren pagar.

Los trabajos deben continuarse y sin dinero no se hace nada.

Recién nacido

El hogar del amigo don Alfredo Meneses y doña Marta de Meneses ha sido aumentado con la llegada de un hermoso niño.

Vayan nuestras felicitaciones a sus estimados padres.

Cronista.

En la elevación de la Santa Hostia

(En una misa campal)

El momento Patético y sublime de esta religiosa solemnidad fué cuando la campanilla anunció que iba a consumarse el profundo y asombroso misterio de la eucaristía. Cesó el canto sagrado; las banderas que flameando, agitadas por la brisa, expedían aquel sonido incierto y variado que tiene no sé qué oculta relación con los sentimientos más íntimos del corazón, fueron rendidas, y cesó también este ruido; el ferviente murmullo que la oración individual producía calló de repente; todas las cabezas se inclinaron a la tierra, y un silencio misterioso que tenía algo de sobrenatural, se cernió sobre esta muchedumbre inmóvil, que pare-

cía un campo cubierto de estatuas clavadas en el suelo. Lágrimas ardientes corrían de mil párpados, y caían sobre la tierra, sin ser acaso percibidas por los que las vertían, ni por los que estaban a su lado. Bajo la influencia irresistible de esta escena de quietud y de silencio, creía uno sentir como que la naturaleza misma arrobada suspendía también su agitación y callaba. Las dos magníficas cascadas que en la cuesta del Oriente, como dos espléndidas franjas de plata, brillaban heridas por los rayos del sol, parecía que habían detenido su movimiento y el estruendo de su caída...

OFERTA DE LA SEMANA TRES ROLLOS

DE

MAGNIFICO PAPEL
HIGIENICO

POR

UN COLON ALMACEN ROBERT

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia
los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

Congregación Mariana de Caballeros

Se recuerda a los señores Congregantes, que los Ejercicios Espirituales que se acostumbra celebrar como preparación a la festividad de Pentecostés, tendrán verificativo durante los días 30 y 31 del corriente mes de Mayo y 1º, 2 y 3 de junio próximo. Los oficios serán en la Capilla del Seminario así: Misa a las 6 de la mañana y rosario, plática y bendición a las 7 y media de la noche.

Los ejercicios culminarán con una Comunión general el Domingo 5 de Junio, en la solemne Misa que se celebrará en la Iglesia de la Soledad a las 6 de la mañana.

Encarezco a todos la asistencia, así como también el que hagan invitación a los amigos que nos quieran acompañar.

Mayo de 1927.

EL SECRETARIO

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
-- PUJOL HNOS. --
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche para de seda sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas

Heredita TIENDA BENAVIDES

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1277

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Suc's.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Viene de la primera página

nos a esa prueba, que de rigor, es claro que nuestros propósitos si no se hacen imposibles sí, difíciles. "Después de pedir consejo a personas idóneas, me han manifestado, que perfectamente se pueden admitir acciones y así podrá irse recogiendo paulatinamente el dinero necesario para llevar a cabo tantos y tantos propósitos que están en gestación, pero desde luego sin depositar ese % pedido por la Ley. A su tiempo entonces podremos protocolizar la sociedad mercantil. Entendido en q' las acciones no han de ser una especie de "Coco" para asustar a los que no puedan o no quieran suscribirlas; son *absolutamente voluntarios*."

Luego el Padre Valenciano explica cómo quedan por el momento desligadas ante la ley esas dos entidades: *Sociedad mercantil y sociedad civil*.

Hemos protocolizado la Sociedad Civil, nada más.

A su tiempo como dice, con mucha razón el Dr. Figueroa—protocolizaremos, la sociedad Mercantil.

Y después dice: Bienvenido el día en que nuestros católicos sientan la necesidad de tener a más de iglesias, y casas, que bien han de ser bibliotecas o centros de esparcimiento honesto.

Mientras tanto no podamos cristalizar tanta idealidad, debemos conformarnos—lo que es mucho—con procurar tener un buen periódico.

Así no deben olvidar los socios que si bien es cierto lo de las acciones son del todo voluntarias, no así la cuota mensual con que están suscritos, la que debe pagarse puntualmente—salvo la excepción prevista por los estatutos—para sufragar los gastos que demande nuestra acción.»

Se dijo también—ahí—que urge de parte de los señores socios una propaganda efectiva a fin de extender el radio de la Liga por ahora a Cartago y Heredia. Pero como la Liga es disciplina y disciplina religiosa debemos antes dirigirnos a los señores Curas respectivos para proceder.

En verdad que en una suscita narración como la que hacemos, se nos escapan muchos de los conceptos por demás nobles que ahí se vierten. Pero si queremos decir, que estas sesiones son del todo interesantes y que a fuer de buenos católicos la gran mayoría de los caballeros josefinos no debían privarse de asistir. Entre tanto el libro de adhesiones, sigue abierto en la Botica Vargas y en manos del señor Secretario de la Liga de A. S. C. don Julio Vargas, para recibir a todos los que piensen en católico y quieran para los intereses, para estos supremos intereses de la Religión, la mayor prosperidad.

Fallecimiento de don Nicolás Chavarría Mora

Una negra esquela mortuoria ha traído a nuestra mesa de trabajo una dolorosa nueva: el fallecimiento de don Nicolás Chavarría Mora. Esta muerte afecta en lo más vivo la sociedad capitolina. Como ingeniero fué uno de los mejores de su época y como Ministro lo vimos llevar con acierto la Cartera a él encomendada. Padre de una familia numerosa inculcó a sus hijos el amor al trabajo y al deber.

Fueron celebradas sus exequias en la Iglesia del Carmen a las 9 horas de ayer; luego desfiló el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General, donde se dió cristiana sepultura a sus restos.

El Correo Nacional envía por este medio su condolencia más sentida a su Sra. esposa doña Rosalía Flores de Chavarría, a sus hijos Ricardo y Adela de Chavarría, Arturo y Mr. Margarita de Lyon, José y Amalia de Rossi, Antonio y Margarita de Peña Chavarría, Nicolás y Carmen de Chavarría y Rafael Angel Chavarría.

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Cápsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Linoeum para saquanes. Alfombras linoeum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

La Fiesta Deportiva en el Mauro Fernández

Con una concurrencia bastante numerosa dió principio esta fiesta a las 10 de la mañana. El elemento femenino ponía con su presencia una nota de belleza en aquella fiesta en donde la agilidad y la fuerza irían a contender; el pito del juez señor Pozuelo indicó que la fiesta se iniciaba correspondiendo el primer juego a los equipos Aranjuez - Araucano. El partido comienza lucido, hay unas cuantas combinaciones que hechas con toda limpieza nos dan la impresión de que íbamos a presenciar un verdadero partido de basket ball. El primer tiempo termina empatado con cuatro canastas cada equipo; en el segundo la defensa del Araucano: Conejo y Zuñiga, demasiado confiados en la destreza de su juego, destreza que antier brilló por su ausencia, dieron oportunidad a sus contrarios para que se anotaran mayor número de puntos que ellos, ventaja que el Aranjuez logró mantener hasta el fin del partido habiéndose conquistado un lucido triunfo de 26 puntos contra 11 del Araucano.

Tuvo lugar a continuación la partida concertada entre la Libertad y la Escuela Normal, que lo

mismo que el anterior creímos que resultaría lucido y sin embargo todas nuestras esperanzas se vieron defraudadas, pues si el partido anterior tuvo un poco de interés este ni siquiera lo tuvo por asomo con un dominio del juego de la Normal sobre el de la Libertad que faltó de colocación y sin ninguna noción de lo que hacía pues hacía todas las entradas personales sin ninguna clase de combinación el juego desde luego tenía que decidirse a favor de la Escuela Normal que sí supo actuar como es debido.

El score nos indica que el partido fué un desastre: 32 puntos contra 14 es un score de principiantes y de ningún modo de equipos como la Libertad que mejor entrenado hubiera podido hacer un mejor juego.

La Juventud de Mata Redonda es derrotada en Alajuela

La Juventud de Mata Redonda, ese equipo que logró permanecer invicto en la Liga del pasado año, ha sufrido en el presente su segundo descalabro al ser vencido en Alajuela por 4 tantos a uno. La Juventud presentó un lucido juego; sin embargo no pudo contener la

avalancha del Alajuelense, que en su cancha resulta un equipo formidable.

Ambos cuadros se presentaron dobidamente bien integrados; únicamente el Juventud le faltaba su portero Mesén, quien por una fractura sufrida en la mano, está imposibilitado de actuar por un largo tiempo. El Alajuelense presentó su once completo.

Nueva Oficina telegráfica

30 de Mayo de 1927
AVISO

Hoy ha quedado abierta al servicio público una oficina telegráfica en Los Angeles, del cantón de Tilarán, Provincia del Guanacaste.

El Director General,
SILV. SOLERA

Notas Sociales

PARA EL EXTERIOR

El sábado pasado salieron con destino a New Orleans el apreciable caballero don José Manuel Herrera, su señora esposa y su sta hija Marta. Van en viaje de paseo. Deseámoles una feliz travesía

VIAJEROS

De Turrialba regresaron doña Anita Lizano de Vargas, y la señorita Marta Lizano.

De paseo en la ciudad de Alajuela estuvo el domingo la sta Mariua Rodríguez.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Tipos de Cambio

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4%
Londres.....	389 —
Paris.....	79 1/2 —
España.....	352 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	110 —
Sulza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdan.....	0.40 1/4 —

Pieles para calzado. Imitación pie para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA